
COMITE DE QUARTIER VILLE DE SAINT-AVOLD Centre ville-Faubourg 
                  COMPTE RENDU DE REUNION DU 21/04/2022 
Lieu : Salle Prestige du Camping du Felsberg de Saint-Avold 
Présents, excusés, absents : v. liste jointe 
Ordre du jour : 

1. Mot d'accueil du Président et de l'élu Mr Lothaire Gaudig 
2. Retour sur la réunion du 07/04/2022 des présidents et vice-présidents 

des comités de quartier à la mairie : Christophe et Fatiha 
3. Tour d'horizon sur les actions positives menées par la nouvelle 

municipalité depuis avril 2020 
4. Les problèmes qui demeurent, relevés par les membres du comité ou qui 

leur ont été signalés par d'autres habitants 
5. Problèmes divers, mot de la fin et date de la prochaine réunion. 

  
     1. Mot de bienvenue du Président. Mr Lothaire Gaudig, adjoint responsable 
de la vie associative à la municipalité, se présente aux membres du comité. 
  
     2. La réunion du 07/04/2022, animée par Mme Bettinger et Mr Haydinger, a 
dressé un bilan des comités de quartier : il y en a 7, le nôtre étant le plus 
nombreux, ils ont le mérite d'exister, même si de moins en moins de personnes 
viennent aux réunions : c'est que les retours sur les différents points à régler 
que les comités font remonter sont difficiles à gérer par la municipalité, car il 
y a trop de propositions. D'où la question : « à quoi bon se réunir, si rien ne 
bouge sur le terrain ? » Le temps de rodage qu'on peut laisser à la nouvelle 
municipalité paraît maintenant suffisant. Il semble qu'il y ait, à la mairie, 
beaucoup d'administratifs, mais pas assez de gens sur le terrain. Une bonne 
nouvelle, toutefois : désormais, seront toujours présents aux réunions des 
comités un élu ( aujourd'hui, Mr Gaudig), et un membre des services 
techniques. 
  
     3. Les points positifs signalés par les membres du CQCVF : 
     La mise en place des comités est saluée comme quelque chose de neuf et de 
positif, à condition qu'elle soit suivie d'effets, sinon on aurait affaire à une 
pseudo démocratie participative ; les membres présents s'accordent à dire 
qu'on fait encore une réunion, notamment pour attendre la venue de personnes 
des services techniques, faute de quoi, on arrêtera tout.                                            
     La réunion sur le nouveau plan de circulation en ville a été jugée 
intéressante. 
     Un effort a été fait pour les espaces verts de la ville : on a commencé à les 
nettoyer et la décoration de Pâques a été appréciée ; on espère qu'avec 



l'embauche d'une architecte-paysagiste le fleurissement retrouvera davantage 
d'âme. Le nettoyage des arbres bordant la route rue Mangin a été noté. 
     Les fontaines, qui font partie de la richesse patrimoniale de la ville,  
fonctionnent, mais  pas toutes, oui, rue Poincaré, mais pas celle de la place 
Collin, ni celle en descendant rue de la Montagne, ni celle du nord de la ville, 
entrée Cimetière américain/ autoroute A4 .   
     La chaussée a été refaite à neuf boulevard de Lorraine, il faudrait juste 
terminer les travaux. Le marquage en jaune sur le trottoir dans le quartier 
Faubourg est efficace. Les gens ne viennent plus s'y garer. 
     Le nouveau commissariat de police et l'embauche de nouveaux agents 
semblent augurer d'un effort vers plus de sécurité dans la ville. 
     L'application Intra Muros est jugée utile ; en revanche, il pourrait être fait 
un meilleur usage de Facebook. 
     L'ouverture du Carrefour Market et de deux ou trois nouvelles enseignes 
rue Hirschauer est jugée positive. 
     Sur le plan culturel, on approuve la réunion cet automne au CAC sur les 
droits de la femme, et le film-débat du 8 mars : Woman. 
      La création d'un éco-quartier, dont le projet est étudié par l'Aguram, 
suscite de l'intérêt et il serait utile qu'un membre du comité assiste à la 
présentation de l'avant-projet qui sera faite à la prochaine réunion du conseil 
municipal. 
 
     4. Les problèmes qui persistent et les propositions des membres du comité. 
        A. Les problèmes. 
     Une remarque unanime : il est urgent d'améliorer la gestion du courrier 
entrant à la mairie, ne fût-ce que par un accusé de réception, et de pouvoir 
avoir assez vite au moins une réponse par oui ou par non quant à la faisabilité de 
ce qui est demandé. 
     La création d'une maison France-Services à Saint-Avold paraît nécessaire 
( elles existent à Freyming-Merlebach, à L'Hôpital, bientôt à Faulquemont), 
d'autant qu'il n'y a plus de permanence de la CAF rue des Américains, que le 
bus qui vient au quartier Wenheck-Carrière est réservé prioritairement aux 
habitants du quartier et que ceux du centre ville n'ont plus rien, alors qu'il y a 
beaucoup de besoins. Cela soulagerait le CCAS. 
     Plusieurs points sont soulevés concernant la sécurité : 
     Le problème des « rodeos » en centre ville ne semble pas réglé. 
     Rue Foch, au niveau du Sully Bar, les poteaux pour empêcher les voitures de 
se garer, sont contournés ( les voitures se garent en épi ) et ni fauteuils 
roulants ni poussettes ne peuvent passer. 
     Le parking de la MJC continue à être traversé pour éviter le rond-point, ce 



qui est particulièrement dangereux quand des enfants sont à la MJC. 
     L'éclairage public est déficient : un seul spot fonctionne place Saint Nabor, 
au lotissement La Clairière, au contraire, les ampoules fonctionnent pendant 24 
h et elles n'ont toujours pas été changées en ampoules basse consommation. 
     Le problème sanitaire posé par la prolifération des pigeons, qui semblait 
avoir reçu un début de solution, se repose. De même l'accès au parking de la 
poste, sous le porche, est indigne, sans compter que c'est un lieu de squat et de 
deal. 
     L'avaloir rue de la Chapelle n'est jamais débouché, et c'est vrai de bien 
d'autres dans la ville. 
     Pour toutes ces raisons, la question du contrôle de l'exécution des contrats 
( pour l'entretien, le nettoyage de la ville, etc.) et de la gestion de l'argent 
dépensé par la municipalité est posée : là encore, il faudrait que les agents 
techniques et les élus aillent davantage sur le terrain voir ce que voient tous les 
jours les habitants. Davantage de rigueur est requise, pour aider aussi à faire 
accepter la hausse des taxes foncières et d'habitation. Comment justifier, par 
exemple le montant du contrat pour déneiger la zone piétonne de la ville ? Et 
pourquoi, les jours de marché la souffleuse passe-t-elle deux fois à 6 h du 
matin, puis à midi ? Seul le deuxième passage s'impose. 
     La qualité de vie des habitants est aussi impactée par le niveau sonore de la 
musique au Trampoline Park rue Foch, tous les jours jusqu'à 23 h. 
     Comment se fait-il que les ralentisseurs, enlevés boulevard de Lorraine, se 
retrouvent en lisière de forêt en haut de la rue du Vertmont au quartier 
Faubourg ?  D'autre part, en cet endroit circulent toujours nombre de voitures 
et motos et un panneau: « Interdit sauf riverains » serait nécessaire . Enfin, 
sur les 1000 dépôts sauvages répertoriés en ville, 100 ont été résolus... 
     L'avenir du camping du Felsberg interroge. 
    B. Des propositions sont faites : 
     Ne pourrait-on pas aménager et rendre accessible à tous le parc de la 
piscine, qui n'est ouvert qu'en juillet/août, en sécurisant les bassins par une 
clôture séparant le terrain des bassins, et en le fermant la nuit ? Plusieurs 
accès sont d'ores et déjà possibles. 
     Serait-il envisageable de créer un espace vert et de jeu pour les enfants 
dans la quartier Lemire, en mordant sur une partie du parking ? 
      Près de la basilique et du temple protestant,  il manque des bancs ou ceux 
qui existent sont inutilisables. 
      Etant donné qu'à Saint-Avold, il y a beaucoup de liaisons pédestres entre 
les quartiers, il conviendrait d'aménager ou réparer certains sentiers ou points 
de passage : ainsi l'escalier de la Chapelle Sainte Croix permettrait de ne pas 
prendre la voiture, s'il était réparé. De même, sur le trottoir du chemin 





     L’élu suppléant, Lothaire GAUDIG 

      




